



• MAB 16 •

Les Acteurs BIO de Charente

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PUYMOYEN, le 21/06/2024

## APPEL POUR LA GÉNÉRALISATION D'UN MODÈLE AGRICOLE SAIN ET DURABLE

### Les 30 juin et 7 juillet, votez pour une alimentation saine et la préservation d'une eau de qualité, sans pesticides !

Nous sommes à un moment important de notre vie démocratique, où tout semble pouvoir basculer dans un sens ou dans l'autre.

Nous, agriculteurs biologiques, partageons avec nos concitoyens des territoires ruraux un sentiment de colère et de mécontentement face à la dégradation de nos conditions de vie ces dernières années : suppression de services publics en milieu rural (écoles, postes, etc.), difficultés à se faire soigner (éloignement des spécialistes médicaux, déserts médicaux), arbitrages toujours défavorables aux petites communes dans lesquelles nous travaillons et faisons grandir nos enfants. Ces constats sont le fruit d'orientations politiques mais aussi d'un « laisser-faire » libéral, qui privilégie la rentabilité au détriment de l'aménagement des territoires.

Pendant le confinement, les habitants des grandes villes (Paris, Bordeaux, Lyon, Marseille...) étaient contents de venir se réfugier dans nos campagnes et de profiter des services de proximité (vente directe, petits commerces, etc.). Puis tout le monde est reparti et les consommateurs ont augmenté leurs achats de nourriture à emporter, de la junk food, une alimentation déconnectée des terroirs hexagonaux. Nous sommes touchés, comme tous, par la très forte inflation de ces derniers mois et nos marges se sont réduites voire ont disparu pour certains d'entre nous.

Quand nous regardons dans le rétroviseur, nous voyons toutes les batailles que nous avons dû mener pour être entendus. Nous voyons aussi un certain nombre de politiques publiques qui ont parfois acté des avancées indéniables pour la promotion d'une agriculture respectueuse de l'environnement. Car l'agriculture biologique est seule à pouvoir garantir une eau encore potable et éviter les surcoûts préjudiciables à tous en faisant du préventif plutôt que du curatif.

Au milieu d'une période confuse et parfois obscure, tout le monde est à la recherche de solutions et de lumière. Nous appelons nos concitoyens à participer ensemble à la solution de demain. Votons et n'en restons pas là. Regardons plus loin, sur un temps plus long. Notre modèle d'agriculture biologique ne produit pas seulement des aliments sains, il protège les sols, la biodiversité, les nappes d'eau potable. Nous gérons nos entreprises agricoles avec un œil sur le présent et la nécessaire rentabilité, et un œil tourné loin devant pour assurer un avenir aux générations futures, avec une eau encore propre, un air respirable, une biodiversité préservée. Nous travaillons aussi au quotidien pour produire des aliments accessibles à tous.

Collectivement et individuellement, nous avons un choix à faire. C'est un choix pour le présent mais c'est aussi et surtout un choix qui engage l'avenir.

Faisons en sorte que demain reste possible. La prospérité, nous la souhaitons pour tous. L'humanité et notre pays doivent travailler et avancer comme nous le faisons nous-mêmes, avec la Nature et non contre elle.

### Les 30 juin et 7 juillet, votons !

Pour plus de détails, vous pouvez consulter le communiqué de presse complet de la FNAB : <https://www.fnab.org/communiqués-presse/elections-legislatives-au-dela-des-promesses-qui-sont-les-vrais-allies-de-lagriculture-biologique/>

• Les administrateurs de la MAB 16 •

Maison de l'Agriculture Biologique de la Charente



CONTACTS PRESSE :

Mathieu Renaud, président de la MAB 16, 06 98 94 63 75

Pierre Bousseau, vice-président de la MAB 16, 06 62 83 04 95

2 rue des chasseurs- I-Pôle

16400 PUYMOYEN

05 45 63 00 59

contact@mab16.com

www.mab-16.com

 MaisonAB16

Membre des réseaux



**FNAB**  
Fédération Nationale  
d'Agriculture Biologique



**BIO NOUVELLE-AQUITAINE**